
 

 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DE LA COMMISSION DEFENSE 

du 7 décembre 2021 

 

 

 

Présents : Daniel DELAGUETTE, Didier WILQUIN, Eliane MESSIRE, Marylène BONSERGENT, Catherine 

PELTIER, Guy DELAPORTE, Colombe-Marie BLET, Alain COUTEAU, Alain LEGRAND, Benoît GAYET, 

Philippe LEGESNE, Bernard TERRANOVA, Marie PIQUARD. Marie Ange BRIMBOEUF. 

 

Absents et excusés : Frédéric LORIN, Jackie CABARET, Jean Claude BOURQUIN, Philippe AGENET, 

Jackie HENRIOT, Bertrand NURET, Cyrille DUPIN. 

 

1. Communication de Marie Piquard, Coordinatrice de la Maison de Santé pluridisciplinaire de 

Saint-Marceau. 

Suite à la réunion du 14 septembre 2021 concernant la difficulté de trouver des médecins référents 

sur le quartier Saint Marceau, Guy DELAPORTE a demandé à Marie PIQUARD, Coordinatrice de la 

Maison de Santé de Saint Marceau de faire le point sur les médecins présents à la Maison de Santé.  

 

Pour rappel, la maison de santé est ouverte depuis 3 ans. 

 

Marie PIQUARD précise que les médecins ne font pas la vaccination COVID, cela accapare trop leur 

temps de travail et exige trop d’administratif. Les patients sont dirigés vers des professionnels de 

santé et/ou des centres de vaccination. 

 

Marie PIQUARD dresse un organigramme des pôles de médecins présents à la maison de santé : 

 

Mère et enfant : 

1. Claire KINGUE, Gynécologue. Elle ne prend pas de nouveaux patients et assure les urgences 

pour ses patientes avec difficultés. 

2. Stéphanie GIVELET et Pauline BOUREL, sages-femmes. 

3. Mathieu REAU et Alessio LAZZARIS, sages-femmes et échographes. 

4. Marie-Philippe LEBOUCHARD-MAAKAROUN, Gynécologue, réalise des consultations de 

sophrologie, diabète gestationnel et conseil pour l’allaitement. 

 

Médecine générale :  

1. Laurence LALLEMENT, travaille à mi-temps 

2. Evelyne BASMADJIAN, travaille à mi-temps 

3. Zéliha KOCAK, travaille à mi-temps 

4. Luc OUDELET en instance de départ 

5. Marie COULON part prochainement et sera remplacée par Henri d’ANDIGNE 

6. Mélodie CORBEAU, travaille à mi-temps 

7. Deux nouveaux médecins vont arriver mais compte tenu des besoins actuels cela ne 

permettra pas de prendre de nouveaux patients. 

 

Kinésithérapie : 

1. Amel GEORGELET et Stéphane LESPAGNOL  
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Infirmières : 

1. Marion BOURGOIN et Valérie ENJALBERT 

2. Une infirmière AZALEE 

 

Diététique : 

1. Noémie GUIGNOCHAU 

 

Neurologie : 

1. La rhumatologue est partie, et sera remplacée par une neurologue, Audrey-Anne 

FOUCHARD-LECOINTE 

 

Constat :  

 

Tous les cabinets médicaux étant occupés, il n’est plus possible de recruter de médecins dans la MSP 

ou sinon il faudrait mobiliser un appartement dans l’immeuble au-dessus de la MSP, cela ne semble 

pas facile en termes d’organisation et de rendez-vous. 

 

Le constat est toujours le même, finalement malgré l’ouverture de la MSP sur Saint Marceau, il 

subsiste toujours un manque de médecin ne permettant pas de trouver un médecin référent pour les 

habitants du quartier. Des médecins partent à la retraite sans être remplacés ce qui provoque à court 

terme un réel problème car l’évolution de la population du quartier continue de se développer.  

 

2. Place DOMREMY –  Rue Saint-Marceau 

 

Une lettre a été adressée à la Mairie d’Orléans le 28 octobre 2021, suite au sondage auprès des 

adhérents, l’informant qu’une très grande majorité de riverains souhaitait que les tilleuls en bon état 

ne soient pas abattus. 

 

Alain LEGRAND indique qu’après l’abattage des arbres qui sont malades, il faudrait maintenir une 

harmonie entre les anciens et les nouveaux arbres. 

 

A ce jour, il n’y a pas de réponse de la Mairie. Philippe LEGESNE a vu Serge GROUARD à l’occasion du 

Noël à Saint Marceau, le 3 décembre 2021, qui lui a indiqué qu’il n’avait pas pris de décision pour 

l’instant. Une deuxième lettre de relance présentant une nouvelle alternative sera adressée à 

S.Grouard le 28.12.2021. 

La durée des travaux entre la Place de la Bascule, rue Saint Marceau et Place DOMREMY 

s’échelonnera sur 24 mois, ils commenceront par la Place de la Bascule à compter du mois d’avril 

2022 pour se terminer début 2024  Place DOMREMY. 

 

3. Les Nuisances Luminaires 

 

Lors du rendez-vous avec Virginie MARCHAND, il a été évoqué le problème de l’éclairage à 

l’hippodrome ainsi que celui des poteaux lumineux en rives de Loire restant allumer en permanence 

la nuit. Ceux-ci devraient s’allumer au fur et mesure que les gens passent. Ce n’est pas le cas, car les 

capteurs semblent être défectueux …. Virginie Marchand doit en informer les services de la ville.  

 

 

4. Vitesse excessive Jardin des Plantes (Avenue de Saint-Mesmin) 

 

Un accident corporel s’est produit il y a quelques mois. 

 

Proposition du comité à Mme Virginie MARCHAND : réduire la vitesse à 30. Réponse négative de la 

Mairie, on en reste là pour l’instant ! 

 

La Mairie a fait réaliser une étude sur la vitesse avec un capteur qui a été posé au niveau de l’arrêt de 

bus du jardin des plantes, 85 % des véhicules testés circulent à une vitesse moyenne de 59 km/h 
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confirmant que la vitesse enregistrée est très supérieure à la vitesse autorisée. Le rapport sera 

transmis à la Mairie en janvier 2022 pour obtenir une action corrective … Nous l’espérons !  

 

Bernard TERRANOVA propose de réduire la largeur de la route par des chicanes pour réduire la 

vitesse. 

 

5. Garage PERFECT AUTO 

 

Depuis plusieurs années, le garagiste prenait les places de stationnement disponibles avenue de 

Saint Mesmin pour garer ses voitures ce qui empêchait les riverains de se garer. 

 

Une lettre de mise en demeure de F.Montillot 1
er

 Adjoint au Maire Responsable entre autre de la 

Sécurité a été adressée le 20 octobre 2021 au garagiste. Il avait 10 jours pour déplacer les voitures, 

faute de quoi les voitures seraient enlevées par la fourrière à ses frais. 

A ce jour, il n’y a plus de stationnement sauvage, la mairie a fait une visite sur place pour le 

constater. 

Le garagiste envisage de créer un futur parking pour ses voitures sur un terrain en friche qui lui 

appartient, rue Piedgrouille. D’ici le 31.12.21, cette action doit être finalisée ... ultimatum de V. 

Marchand. 

 

6. Parking PIERRE LOUIS 

 

Il y a des vidanges sauvages qui sont faites sur le parking surtout le week-end et les déchets sont 

laissés sur place. 

Virginie MARCHAND indique qu’il faut appeler la police lorsque cela se produit. 

Bernard TERRANOVA indique qu’il faut peut-être également prévenir le service environnement pour 

éviter la pollution des sols avec l’huile de vidange. 

La mise en place de caméras de vidéo-surveillance devrait être prévue en 2022. 

 

7. LE COMET 

 

Quatre membres du Comité ont visité le site le 6 octobre 2021 accueillis par M. GOND, Maître 

d’Œuvre. Dorénavant, Il ne sera plus possible de faire de nouvelles visites du site. 

Des problèmes de flux de circulation lors des différents événements ont été signalés. Des réponses 

nous ont été données …  A l’usage, il y aura surement des modifications qui seront apportées pour 

que les riverains obtiennent entière satisfaction pour préserver le maintien de leur qualité de vie sur 

le site.     

 En novembre 2022, ouverture du parc des expositions lors du salon de l’habitat qui sera un test pour 

le parking des Montées (1.200 places). Puis ouverture du Palais de Congrès en Décembre 2022 et la 

grande jauge en janvier 2023. 

La Mairie étudie la possibilité de racheter un terrain derrière le parking des Montées ce qui 

permettrait d’obtenir une capacité globale d’environ de 2.600 places. 

 

Le problème de l’inondation du passage sous la trémie n’est toujours pas résolu.  

 

 

 

8. Rue Claude LEWY 

 

Au niveau du garage RENAULT, il y avait des véhicules stationnés qui empêchaient les piétons de 

passer sur le trottoir. 

Une ligne jaune a été mise en place avec des îlots de végétations et le garagiste rentre dorénavant les 

voitures devant son garage. 

Le problème est résolu, il n’y a plus de voitures mal garées. 

 

9. Le Parc du Moins Roux 
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Colombe-Marie BLET indique que l’air de jeux a été terminée par l’entreprise RICHARD. 

Il y  a un jeu entouré avec des barrières et un autre en bois, qui ne semble pas attirer les enfants. 

Les joueurs de pétanque sont toujours là mais ne provoquent pas de nuisances. 

Les toilettes publiques sont à l’étude, la réponse se fera en janvier 2022. 

Une réunion est prévue sur place le 8 janvier 2022 de 10h00 à 12h00 avec une étude sur site afin de 

préparer l’implantation d’un composteur public. 

 

10. Réfection croisement rue des Anguignis, rue des Balles et rue du Ballon 

 

Suite à la réunion Orléans/St Jean le Blanc sur place dans la matinée du 14 septembre 2021, une 

nouvelle étude est en cours pour analyser les flux de circulation qui ne donnent toujours pas 

satisfaction.  

Le chiffrage et la reprise des travaux devraient avoir lieu en janvier 2022.  

Benoit GAYET pose la question du chiffrage de la reprise et qui va payer ?. 

 

 

11. INGENICARE 

 

Le Comité a été sollicité pour prendre RDV avec INGENICARE (Société de prestation de services) qui a 

été mandatée par la Mairie d’Orléans pour réaliser une étude du quartier axée sur la population des 

séniors et des personnes handicapés afin d’analyser leurs besoins et attentes (déplacement, 

d’accessibilité, de logement). 

Le rendez-vous a eu lieu le 24 novembre 2021 où un échange constructif s’est établi, le Comité a 

répondu aux questions posées. Le compte-rendu de cette réunion sera communiqué uniquement à la 

Mairie d’Orléans. Il serait bon que l’on intervienne pour en recevoir une copie.  

En fait le but de cette étude est d’obtenir le label H2S label de haute sécurité et de santé pour les 

structures du quartier (Habitations, Commerces, Transports …etc.) ce qui permettrait aux personnes 

ciblées d’adapter leurs logements et leur environnement et de « bien vieillir chez soi »..  

 

12. Parc Léon CHESNAULT 

 

Suite à la réunion sur site avec F. MONTILLOT, celui-ci avait évoqué la possibilité de fermer le parc 

Léon Chesnault et plus particulièrement l’espace où se trouve le dojo.  

Une étude est en cours par les services de la Ville d’Orléans, une décision devrait être prise courant 

2022. 

 

13. Réunion avec L’Ecole Régionale du Travail Social d’Olivet 

 

Le Comité a reçu deux étudiantes de L’ERTS d’Olivet le 20.10.21 dans le cadre de leur enquête sur la 

sécurité, le bien-être et le bien fondé du Parc Léon Chesnault. Il a été convenu que le compte rendu 

de cette réunion serait adressé au Comité, n’ayant rien reçu à ce jour,  Guy Delaporte les a 

relancées !  

Bonne nouvelle, il vient de recevoir leur rapport power point, dont il vous fait copie ci-jointe.     

 

 

 

14. Réhabilitation des rues du quartier – timming 2022-2023 

 

L’ancienne municipalité avait communiqué la liste des rues qui devaient être réhabilitées dans les 

années à venir. 

Suite à l’élection de la nouvelle municipalité et du nouveau Président d’Orléans Métropole, les 

études seront réactualisées en janvier 2022 pour déterminer les rues qui seront effectivement 

reprises car le budget de la Métropole alloué à ces réhabilitations semble poser problème, le déficit 

actuel constaté exige une nouvelle répartition….  

Normalement la rue Guignegault est actée, avec un démarrage des travaux en juillet 2022. 



CR Commission Défense du 07 décembre 2021 

 

15. Réfection des voiries par les concessionnaires 

 

Philippe LEGESNE dresse le constat suivant : Dans beaucoup de rues du quartier, lorsque les 

concessionnaires font des travaux de raccordement d’immeubles ou de maisons, travaux divers, les 

tranchées sont rebouchées et mal compactées. Aucun contrôle n’est effectué à la suite de ces 

travaux par la Mairie ou la Métropole. Ce qui entraîne des dégradations prématurées des chaussées 

ou des trottoirs, donc des rues dégradées. 

 

16. Implantation d’une antenne avenue de Saint-Mesmin 

 

Marie-Ange BRIMBOEUF a consulté à la Mairie le dossier d’information de l’implantation d’une 

antenne de téléphonie 5G de BOUYGUES qui sera située sur le parking de CARREFOUR Market. 

Elle rappelle qu’il en existe déjà 5 sur le quartier, ce qui est déjà beaucoup et de plus le réseau de 

réception TV risque d’être perturbé, en effet, lors de l’implantation des antennes sur les immeubles 

CANDOLLE, nous ne recevions plus la télévision et avons dû demander par deux fois, la pose d’un 

amplificateur sur notre antenne aux frais de l’opérateur. 

 

17. Questions diverses 

 

Réunions publiques - calendrier 

 

1. Prévention des cambriolages et cyber criminalité : 1
er

 semestre 2022 

2. Biodiversité : 2
ème

 semestre 2022 

 

Benoit GAYET indique qu’une enquête est faite par la ville sur la transition écologique. 

 

Nouveaux arrêts de bus 

 

Virginie MARCHAND a indiqué que deux nouveaux arrêts de bus seront installés des deux côtés de la 

RD2020 au niveau de TRYBA. Cela ne devrait pas perturber la circulation. 

 

Chèvres Noires 

 

Toujours de nombreux détritus à l’emplacement de l’ancienne station de lavage et du point de deal. 

 

Auto-école Quai de Prague 

 

L’auto-école gare ses voitures sur le Quai de Prague en double file, ce qui monopolise une voie et 

provoque quelques bouchons aux heures de pointe. 

 

Immeuble « les cèdres » - 3 rue Georges Pompidou 

 

Suite à la lettre adressée à la Mairie par les habitants du 3 rue Georges Pompidou concernant les 

problèmes de stationnement, la Mairie organise une réunion sur place avec les riverains, le 9 

décembre 2021. 

 

22 heures 30,  Guy DELAPORTE clôt la réunion. 

 

La prochaine réunion de la Commission Défense est fixée au Mardi 8 MARS 2021 à 20 heures 00 au 

local du Comité. 

 

Diffusion : les Membres de la Commission et du Bureau 


